



ALPHABET

Regie	Erwin Wagenhofer
Mit	
Land, Jahr	AT, DE, 2013
Kinostart	20.02.2014
Format, Dauer	Flat - 1:1.85, 113 Minuten
Suisa-Nr.	1009.882
Homepage	https://frenetic.ch/de/katalog/detail/alphabet-946/

«Alphabet» - Der Film, der die Bildungsdebatte ins Rollen bringt.

Inhalt

Unser Wirtschafts- und Gesellschaftssystem wird durch krisenhafte Entwicklungen zunehmend in Frage gestellt, und eine Antwort ist nicht in Sicht. Die politischen und wirtschaftlich Mächtigen wurden zum Grossteil an den besten Schulen und Universitäten ausgebildet. Ihre Ratlosigkeit ist deutlich zu spüren, und an die Stelle einer langfristigen Perspektive ist kurzatmiger Aktionismus getreten. Mit erschreckender Deutlichkeit wird nun sichtbar, dass uns die Grenzen unseres Denkens von Kindheit an zu eng gesteckt wurden. Gleich, welche Schule wir besucht haben, wir bewegen uns in Denkmustern, die aus der Frühzeit der Industrialisierung stammen, als es darum ging, die Menschen zu gut funktionierenden Rädchen einer arbeitsteiligen Produktionsgesellschaft auszubilden. Die Lehrinhalte mögen sich seither stark verändert haben, auch ist die Schule kein Ort mehr des autoritären Drills. Dennoch beherrscht die Fixierung auf normierte Standards den Unterricht mehr denn je. Seit geraumer Zeit weht an den Schulen ein rauer Wind. „Leistung“ als Maxime der Wettbewerbsgesellschaft ist weltweit zum unerbittlichen Mass aller Dinge geworden. Doch die einseitige Ausrichtung auf technokratische Lernziele und auf die fehlerfreie Wiedergabe isolierter Wissensinhalte lässt genau jene spielerische Kreativität verkümmern, die uns helfen könnte, ohne Angst vor dem Scheitern nach neuen Lösungen zu suchen.

Festivals

Amsterdam IDFA 2013, internationaler Wettbewerb

Pressestimmen

Ein spannender Anstoss zur notwendigen Debatte. -- ANNABELLE Ein Film, der mit Sicherheit zum Denken anregt. -- BASLER ZEITUNG Der Film legt jede Menge überzeugende Argumente vor, warum ein generelles Umdenken nötig ist. -- NEUE LUZERNER ZEITUNG Erwin Wagenhofers „Alphabet“ ist ein wichtiger Denkanstoss. -- WIENER ZEITUNG Der neue Dokumentarfilm "Alphabet" rechnet mit unserem Bildungssystem ab, packend und gnadenlos. -- STERN Wagenhofers Film geht weit über die übliche Diskussion um Schülerstress und Leistungsdruck hinaus. Er sieht in Bildung den Schlüssel zu einer anderen Gesellschaft. [...] Wagenhofers Film macht Mut, auch und vor allem durch die vielen inspirierenden Aussagen seiner Protagonisten. -- PROGRAMMKINO.DE Erwin Wagenhofer macht mit "Alphabet" einen mutigen Schritt in Richtung Bewässerung der Bildungswüste. -- SKIP